



からまつ

令和7年7月25日発行 No.5

〒069-0817 江別市野幌代々木町 39 番地
☎ 011(383)0015 Fax 011(383)0016

ホームページ <https://asp.schoolweb.ne.jp/0110013>

さあ夏休みです

校長 田中 亮一

4月7日にスタートした令和7年度の前期前半が終了します。いよいよ子どもたちが楽しみにしている夏休みです。ところで夏休みっていつから始まったのでしょうか。1881年(明治14年)に文部科学省(当時は文部省)が「夏季休業日」を定め、それが全国に広がったといわれています。今年で開校140周年を迎える江別第二小学校(公立江別西学校)ができたのは1886年(明治19年)ですから、そのころにはすでに夏休みはあったのでしょうか。当時の子どもたちはどんな夏休みを過ごしていたのか…なんだか興味が出てきます。

もちろん、夏休みの宿題も明治時代からありました。長期の休業により学習したことを忘れないように、また、生活リズムを崩さないように、という理由からだそうです。本校では先月、家庭学習強化週間があり、今月はそれらの素晴らしいノートの一つが紹介・掲示されていました。漢字学習では自身の習得状況を「得意・苦手・わからない」に分類し、効果的に学習を進める子や、自分なりのノートづくりや学習環境の整え方をまとめる子など、フムフムなるほどと感心するものがたくさんありました。美しい文字で自主的に学習を進める子どもとても素敵ですが、さらに自身に合った方法を見つけ出し、それを実行する主体性が育っていることにうれしさがこみ上げてきました。夏休み中も主体性をもって学びに向かうことができれば素晴らしいですね。

学習も大切ですが、充実した生活も休み中の大切な要素です。話は戻りますが、当時夏休みの実施にあたっては、不要論もあったそうです。その大きな理由は、子どもたちの生活が乱れるということだそうです。今でも夏休みの課題とセットになっている生活表は、その当時からあったのかもしれません。

休み中は、大いにやってみたいことや好きなことに挑戦してほしいと思いますが、お仕事等の事情によっては、日中子どもだけで過ごす時間も多くなるのではないのでしょうか。様々なことに挑戦させる好機であるとともに、一方でケガや事故、ゲームやSNSでのトラブルなど、不安要素もあります。「休み」ではありますが、学校のある日と同じように生活リズムを整えていくことで、体調不良やケガ、事故などのリスクを減らせると考えます。特にゲームやSNSに関しては、ちょっとした悪ふざけが重大な事態に陥る怖さがあります。お子さんと十分に話をし、互いが理解・納得しながらルールを確認し、安全で有意義な利活用につなげていただきたいと思います。

今月は、6年生の修学旅行や4年生の屯田兵村記念式典への参加、そして全校児童が参加した平和の集い、5年生の宿泊学習など、盛りだくさんの月でした。まだまだ書きたいことはいっぱいですが、学級通信やHPにて、その内容をご確認いただければと思います。

明日からの夏休みは、暑さへの対策もしっかりと行い、健康で安全にお過ごしください。また、うれしいことや困りごとなどがありましたら遠慮なく学校にお知らせください。

32日後の8月26日(火)、元気な子どもたちの笑顔に会えることを楽しみにしています。

平和集会

7月9日(水)に平和集会を全校で行いました。本校では、毎年この時期に折鶴を作成しながら、平和について考える機会を設けています。

児童会書記局による「へいわってすてきだね」の読み聞かせと全校合唱「折り鶴」の後、6年生の折り鶴プロジェクトメンバーが全学級で作成した折り鶴を紹介しました。

なお、作成した折鶴は、児童会代表児童が、「江別市平和のつどい」(7月16日開催)に持参しました。市役所での展示後、広島市や長崎市に発送されます。



8月の行事予定

江別第二中学校区 めざす子ども像
先人の開拓精神に学び 高い理想をもって
たくましく生きる子ども
～子どもの夢やチャレンジ精神をみんなで支えよう～

日	曜	行 事	心	登 サポ	給 食
1	金	夏季休業～8/25			
2	土				
3	日				
4	月				
5	火	学校諸費納入日③			
6	水				
7	木				
8	金				
9	土				
10	日				
11	月	山の日			
12	火	学校閉庁日			
13	水	学校閉庁日			
14	木	学校閉庁日			
15	金	学校閉庁日			
16	土				
17	日				
18	月				
19	火				
20	水				
21	木				
22	金				
23	土				
24	日				
25	月	転入生受付14:00			
26	火	5時間授業 暑さ対策のため 全校集会 1校時 P交通安全～27日 夏休み作品展～29日 教育実習開始		★	○
27	水			♥	○
28	木	5時間授業 暑さ対策のため 小中合同あいさつ運動③ 避難訓練		★	○
29	金	5時間授業 暑さ対策のため		♥	○
30	土				
31	日				

夏季休業中の電話対応
(土日祝日を除く)
時間帯 8:00～16:30

学校閉庁日
この4日間は、教職員が出勤していません。

心：心の教室相談員 SC：スクールカウンセラー 登サポ：登校サポーター

野幌屯田兵村開村記念式典

7月1日は屯田兵が野幌に入植した記念日です。毎年、厳しい条件下での先人の開拓の労苦を偲び、感謝する式典を野幌開村記念碑前で開催されています。今年度も本校から4年生児童が参加しました。

代表児童3名による献花ののち、参加者で「野幌屯田兵開村記念の歌」を斉唱しました。暑い中でしたが4年生は立派な態度で参加し、素晴らしい歌声を記念碑前で響かせました。

修学旅行・宿泊学習

6年修学旅行 6/30・7/1 小樽・洞爺・ルスツ
5年宿泊学習 7/17・18 三笠・滝川・深川・旭川

小学校生活の大きな思い出となる修学旅行と宿泊学習を実施しました。

どちらの学年も事前学習や準備をしっかりと行い、現地では自主的な行動とともに友達との絆もより深めることができました。様々な体験活動を通じて、目で見て耳で聞いて肌で感じる「現地ならではの学び」を深め、時間やきまりを守ることや挨拶の大切さなども改めて感じる事ができたようです。

今回の貴重な学びをもとに、両学年がさらに活躍することを期待しています。

楽しい夏休みを

学校でも指導しましたが、子ども達が楽しみにしている夏休みが安全で充実したものとなるよう、交通事故や熱中症を防ぎ、SNS等のトラブルにも十分注意してください。(えべつスマート4ルール：本校HP参照)

お知らせ

夏季休業中の工事

夏季休業中に本校では①南校舎屋上防水シート貼替、②校舎内LED交換(体育館を除く)、③普通教室エアコン設置(電源設備工事が10月のため、稼働は次年度)の工事が行われます。夏休み明けの授業に支障がないように進められますが、外壁に足場が設置され屋外工事もあるため、近づかないように指導しました。ご家庭でも児童に注意を呼びかけてください。

8月中は5時間授業

今年度も暑さ対策のため、夏休みの延長と8月中は全学年5時間授業とします。